

L'EUROPE ET ERASMUS+ AU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE

A l'occasion du [Salon International de l'Agriculture](#) et dans le cadre de la présidence française du Conseil de l'Union européenne, l'Agence Erasmus+ France / Education Formation et le Ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation mettent en lumière les opportunités Erasmus+ dans l'enseignement agricole.

- ★ **Mardi 1^{er} mars à 15h45** sur le [stand](#) du Ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation, Laure Coudret-Laut, directrice de l'Agence Erasmus+, participe à un table-ronde sur les mobilités Erasmus+ dans l'enseignement agricole, en présence du ministre Julien Denormandie et d'apprenants bénéficiaires du programme Erasmus+. Pour plus d'informations sur les opportunités du nouveau programme Erasmus+ 2021-2027, les visiteurs pourront s'adresser à l'espace consacré à l'Europe, animé par *Toute l'Europe*.
- ★ **Dimanche 6 mars**, dans le cadre du Trophée International de l'Enseignement Agricole ([TIEA](#)), l'Agence Erasmus+ remet un Prix Erasmus+ pour récompenser l'ouverture internationale et la coopération au sein d'un établissement d'enseignement agricole.

DES ETABLISSEMENTS OUVERTS SUR L'EUROPE ET LE MONDE

Entre 2014 et 2020, plus de **37 300 apprenants** de l'enseignement agricole sont partis en mobilité Erasmus+, dont les trois quarts dans la voie professionnelle (CFA, lycées agricoles, Maisons Familiales et Rurales, EPLEFPA...). L'enseignement agricole représente 28% des mobilités Erasmus+ de ce secteur.

674 établissements d'enseignement agricole ont participé au programme Erasmus+ entre 2014 et 2020 pour faire partir leurs élèves en mobilité à travers l'Europe, permettre un échange de bonnes pratiques entre formateurs et contribuer à l'innovation pédagogique dans ce secteur.

Le financement des projets Erasmus+ des établissements de l'enseignement agricole sous tutelle du Ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation (MAA) représente **97 millions d'euros** sur la période 2014-2020, soit 8,4% du budget Erasmus+ national.

DES ECHANGES EUROPEENS POUR L'AGRICULTURE DE DEMAIN

Le programme Erasmus+, qui fête ses 35 ans en 2022, a vu son budget augmenté de +80% pour la période 2021-2027, avec des priorités qui recoupent celles de l'agriculture aujourd'hui : contribuer à la transition écologique et bénéficier à tous dans une dynamique inclusive.

Les établissements peuvent organiser des **mobilités d'études et de stages** en Europe et dans le monde pour leurs élèves, étudiants, professeurs, formateurs et personnels. Les apprentis du centre forestier de la Région PACA ont par exemple l'opportunité de partir en stage dans des exploitations forestières en Finlande.

Des organismes publics comme privés pilotent des **partenariats pour l'innovation** dans l'enseignement agricole. La CCI Vaucluse coordonne par exemple le projet FOODLAB pour le développement des compétences entrepreneuriales dans le secteur de l'agroalimentaire avec des établissements d'enseignement supérieur et des entreprises en Europe. Des projets d'**échanges de pratiques** sont aussi organisés avec des partenaires hors Europe. L'Institut Agro Rennes-Angers coopère par exemple avec l'Université d'agronomie Abdou Moumouni au Niger.

- ⇒ Plus d'informations : découvrir des [exemples de projets Erasmus+](#) sur le thème de l'agriculture et voir le [Bilan 2014-2020](#) sur Erasmus+ dans l'enseignement agricole.



« Erasmus+ c'est la possibilité de se rencontrer, étoffer notre réseau européen, mais aussi renforcer la recherche et le développement dans notre activité. » Emmanuel Rabaud, castanéiculteur dans le Limousin, le 20 janvier 2022 à l'occasion des [35 ans d'Erasmus+](#).